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彼得和猶大 
 

  2007-04-08 復活節 – 徐成德傳道             
 
 
記得去年復活節之前，美國國家地

理協會開了一個展覽，展覽他們剛買到的所

謂猶大福音書，就在復活節之前，其實，我

要澄清一下，雖然猶大福音書去年才展覽，

很多人以為猶大福音書是剛剛發現的，其實

不是，是在1970年代在埃及出土，後來埃

及人偷運了出外，到處找尋買主，到1983

年的時候，他們找到當時在美國之洛斯底主

義權威James Robertson，問他有沒有興趣

購買，他當然有興趣，當時開價三百萬美

元，他募不到那麼多錢，沒有買下，後來展

轉經過很多人的手，據說有一段時間，這份猶大福音書在希臘一個大亨太太的錢包裏，後來終於在

前幾年有一瑞士古董商買下，他買下來後他先到美國耶魯大學，耶魯大學見這書來路不明，因為現

在美國是很講究足否合法運到美國來，耶魯大學沒有買下來，最後由美國國家地理協會用150萬美金

買了它的使用權，所以昨年就大張旗鼓的猶大福音書把展覽出來。在猶大福音書裏面記載的是一個

完全不同的猶大，在猶大福音書裏面記載的耶穌又是另外一個完全不同的耶穌，在猶大福音書裏面

他們也是在過逾越節，在逾越節的時侯，門徒為逾越節的飲食禱告，但是禱告的時侯耶穌一直在

笑，一直在笑，門徒非常生氣，我們禱告你笑甚麽呢？這時候猶大出來說話了，我知道你是誰，我

知道你是從那裏來，請注意下面的一句話，你是來自那不朽的星球巴庇路，我不是編出來的，這不

是從Startrek來的，是從猶大福音書中的，你是從那不朽的星球巴庇路來的。耶穌聽了後非常驚訝，

耶穌說：「你過來，我要跟你講」；這個巴庇路是跟肉體沒有關係的地方，如果你知道洛斯底主義

的話，你知道他門很強調二元論，他們認為我門的身體是邪惡的，所以只有我們靈魂是潔淨的，所

以耶穌不可能在這個世界上，認為他在世上的只是一個影子而已，所以耶穌雖然活在世上，但他非
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常想回到巴庇路去，因為在那個星球上他不需要這個邪惡的肉體了，在他回巴庇路之前，他要把身

體去掉才可以，按照猶大福音書所說，他必須把他穿上的這個人犧牲掉，所以問猶大說：「你願不

願幫我把我穿著的這個人犧牲掉」，在中間的細節我不說了，有興趣的可自己去讀猶大福音書，最

後猶大答應了，答應幫助耶穌把他的肉體犧牲掉，好讓耶穌回到這個純潔的，沒有肉體的，完全是

靈的星球上。在猶大福音書中，猶大不是叛徒，猶大反而是幫助耶穌、有用的一個人，這個猶大是

跟福音書內不一樣的一個猶大。 

但是呢 我們的反應也不需要太過度， 今年又出了很多的書 討論猶大是一個跟聖經不一樣的

一個猶大，我們也不需要太反應說，聖經怎麼會記載不一樣的猶大呢？但是另外一方面，我們也不

要太過於把猶大给妖魔化，因為呢我們今天從聖經的經文來看猶大是一個怎麼樣的人，然後我們看

猶大的同時我們看另一個門徒彼得，他們在同樣的情況，他們面對同樣的難題，但是他們卻作出不

同的選擇。我們來看路加福音第二十二章第1-6節：[ 除酵節，又名逾越節近了，祭司長和文士想法

子怎麼才能殺害耶穌，是因他們懼怕百姓，這時撒旦入了那稱為加略人猶大的心，他本是十二門徒

裏的一個，他去和祭司長並守殿官商量，怎麼可以把耶穌交給他們，歡喜，就約定給他銀子，他應

允了，就找機會要趁眾人不在跟前的時候，把耶穌交給他們 ]。每次我們想到猶大出賣耶穌的時候，

我們看到說，他在逾越節時，他決定接受賄賂出賣耶穌， 好像他突然決定要賣耶穌。但是你仔細看

聖經呢，其實呢，他的這個決定呢是有一個長遠的原因，在約翰福音十二章，有一個非常熟悉的故

事，耶穌在他最喜歡的馬大馬利亞跟拉撒路家的時候，馬利亞就用香膏來抹耶穌的腳，在約翰福音

的記載當中這麼說：[ 說有一個門徒就是那將要賣耶稣的加略人猶大說這香膏為甚麼不賣三十兩銀子

賙濟窮人呢？他說這話並不是掛念窮人，乃因他是個賊，又帶着錢囊，常取其中所存的 ]。弟兄姊

妹，我們要記得他也是耶稣的十二個門徒之一，我不相信耶穌呼召他只是為了他出賣他以已，當他

呼召猶大的時候，他在猶大的身上看到了很多的優點，很多的長處，我自己的猜測呢，猶大是個非

常好的會計師，所以他們門徒的錢都交给他管，但是呢你知道人的貪心，久已久之這個錢在他的錢

包裏久了，他慢慢的他就對這個錢起了貪心。所以弟兄姊妹，很少有人今天晚上說，好！明天我決

定要去搶一個銀行。或說，好！明天我要去找個女人來一段婚外情。或說，好！明天我拿槍去學校

把我的學生全部打死。你如果仔细看的話，每一個事情都有始出的一個原因在，在聖經記載當中

說，猶大出賣耶稣的時候，撒旦進入了他的心，其實撒旦早就進了他的心，撒旦也進了你的心，撒

旦也進了我的心。聖經說撤旦像魔鬼像吼叫的獅子，遍地遊行選擇可吞吃的人。所以猶大一點一滴

漸漸的產生了貪心，漸漸的喜歡上錢，漸漸的決定出賣耶稣。所以弟兄姊妹，我們日常生活當中所

做的每一個小小的選擇都是非常重要的， C.S. Lewis講過這麽一段話：『他說每次你做一個選擇的

時候，你是把你生命的中心，那個做選擇的生命中心，作一點點的改變，跟以前不一樣』，所以你

每次做了很多很多的選擇之後，這些就慢慢的把你形成了一個人，把這個生命的中心，或者是變成

一個屬天的樣子 或者變成一個地獄的樣子，弟兄姊妹，我們平常生活當中的一個小小的選擇，慢慢

的累積，就像猶大一樣，或者是好，或者是壞。所以猶大他不是那天決定賣耶稣的，是他日積月累

的貪心，樣他在逾越節作出了這個致命的決定。 
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另外一個我們看猶大的故事的時後，我們常常忽略一點，我們常常說他出賣了耶穌，讓我們

來看馬太福音第二十七章 1-5節：[ 到了早晨，眾祭司長和民間的長老，大家商議要治死耶稣 就把他

捆綁，解去交给巡撫彼拉多，這時候，賣耶稣的猶大看見耶稣已經定了罪， 就後悔，把那三十塊錢

拿回來给祭司長和長老，說：我賣了無辜之人的血是有罪了。他們說： 那與我們有甚麼相干，你自

己承當吧。猶大就把那銀錢丟在殿裹，出去吊死了 ]。我剛剛為甚麼說我們不要把猶大給妖魔化，因

為在這裏有一個很重要的詞，他後悔了，他做錯了。一個非常非常大的錯誤，但是當他看到他的老

師被捕的時候，他後悔了。後悔這個字在希臘文是μεταμέλεια METAMELEIA，這個意思就是說呢

他對某些事情非常的後悔，希望這些事情不要他沒有做，他對這些事情感到非常非常的難過。弟兄

姊妹當我們想到猶大，當我們想到他出賣耶穌的時候，我們要記住他這人性的一面，還是他這個僅

存的那點點的善良，讓他對他所做的事情會感後悔了，不是悔改。我們再來把箭頭移到另外一個門

徒的身上，我們常常講到出賣耶穌的時候，我們只想到猶大。但是呢，其實有一個人賣耶穌的程度

不遜猶大。 

我們來看馬太福音二十六章31-35節：[ 從那時，耶穌對他們說：今夜，你們為我的緣故都要

跌倒，因為經上記住說，我要擊打牧人，羊就分散了，但我復活以後，要在你們以先往加利利去，

彼得說，眾人雖然為你的緣故跌到，我卻永不跌到，耶穌說：我實在告訴你，今夜雞叫以先，你要

三次不認我。彼得說：我就是必須和你同死，也總不能不認你，眾門徒都是這樣說 ]。彼得大嘴巴，

耶穌說他要快受死的時候呢，彼得拍拍心口說：同志，有我一份，你如果去受死，我也跟着你去受

死。然後呢，其他的門徒也跟着起哄說：我們也去，我們也去，我們敢於為你犧牲。我們在這裡看

到的是氣勢激昂呀， 但是，我們再來看一段聖經，那是一個強烈的對比，這段聖經路加福音記載

的比馬太福音還要好，二十二章 54節到62節，他們拿住耶穌，把他帶到大祭司的宅裏，彼得遠遠地

跟着，他們在院子裏生了火，一同坐着，彼得也坐在他們中間，有一個使女看見彼得也坐在火光

裏，就定睛看他，說：這個人素來也是同那人一夥的。彼得卻不承認，說：女子，我不認得他。過

了不多的時候，又有一個人看見他，說：你也是他們同一黨的。彼得說，你這個人，我不是。約過

了一小時，又有一個人極力地說：他實在是同那人一夥的，因為他是加利利人。彼得說：你這個

人，我不曉得你說的是什麼。正說話之間，雞就叫了，主轉過身來看彼得，彼得便想起主對他所說

的話，今日雞叫以先，你要三次不認我，他就出去痛哭。我們在馬太福音見到，說我決定要跟你一

齊死。但是在路加福音二十二章這裏，我們看到他三次說，我不認得這個人。然後在路加福音當

中，有一個非常小的detail，但是我每次見到這裏，我非常的感動，非常的難過，當他說完三次之

後，在六十一節，這節說，主轉過身來看彼得，一句話也不用說，但是彼得知道，彼得知道雞叫

了，他想起來耶穌說，你要三次不認我，不用千言萬語，耶穌的一個眼神，就樣彼得知道他出賣了

他的老師，你覺得這個彼得比猶大好一點嗎？我們常常說猶大出賣了耶穌，但是彼得在這他完全把

他的老師給出賣了，所以當雞叫，他覺悟到他所做的事呢，他就到外面去，不是哭，而是痛哭。雞
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叫了， 黎明來了，但是呢！彼得的生命，黎明全沒有來臨。 雞叫了，但是他的生命永遠停留在絕望

的黑暗當中。 

所以呢，你看到這裏的時候呢，其實彼得跟猶大是一樣的，up to this point 兩個人都是一

樣。他們都出賣了耶穌，他們都為自己所做的事情後悔，所做的事情難過，但是最關鍵的是，下面

那個他們所做的選擇，這個是猶大跟彼得最不同的一個地方，在路加福音當中我們看到猶大選擇了

結束自己的生命，但是彼得選擇了堅持下去。我常常在比較這兩個人的生命，我常常在想到這兩個

人做的選擇的時候，他們在同樣的環境面對同樣的痛苦，面對同樣的失敗，但是為什麼這兩個人作

出了完全不同的選擇。為什麼他們作出這麼不同的選擇？我想我再用幾個例子來跟各位講，因為在

我們生命當中，我們很多的時候， 兩個人處在同一樣的情況之下，但是兩個人做的選擇完全的不

同。宋朝有一個文天祥，讀過中國歷史的人你們都知道，對不對？我們都知道文天祥，他在宋朝結

束的時候，他為國家獻出了自己的生命。所以呢，另外在明朝末年結束的時候，我們常常想到明

朝，我們想到的是史可法。但是呢，在那個時候呢，有另外一個詩人叫胡美春，他呢！他也是呢！

後來呢？他被迫出來做官，在清朝，這兩個詩人呢，他們都有一段往北京走的經過，然後呢，在往

北京的路上的時候呢，兩個人都有寫詩，但是呢，他們走的地點也差不多，但是你如果讀文天祥的

詩，你如果讀胡美春的詩的話呢，就兩個人的詩是完全的不同，你看文天祥他在經過北京， 他經過

這條路上的時候呢，他只有一個意念，不論如何，我準備把我的生命獻上了，他每次走到一個地

點，他想到歷史上的人物的時候呢，他想說，我決定怎麼做了，但是你如果讀胡美春的詩的話，她

哭哭啼啼，每經過一個地方，她就感嘆 她就想說，我自己早一點死了算了。同樣面臨國家的滅亡，

同樣面臨往北上的經歷，但是文天祥他是這樣的一個態度，胡美春是那樣一個態度。 

我要對英文部的弟兄姊妹公平，所以我想要取一個西方的例子，如果你沒有看過Auschwitz

的照片的話，你一定要看這些照片，在二次大戰的時候，德國人把很多的猶太人捉進了Auschwitz

這個集中營，你如果看到這些照片就知道，真的是看不下去了，一九四四年，有一個意大利的化學

家叫Primo Levi，他是個猶太人，他跟其他的六百多個猶太人，被捉到了波蘭的Auschwitz去，後來

呢，在這六百多人當中，只有三個人生還，他回來了。另外有一個叫Viktor E. Frankl 的一個心理學

家，他同樣的也被捉進了Auschwitz的集中營，但是他也出來了，兩個人出來以後，他們都要面對

這段痛苦的過去，這個意大利化學家Primo Levi說，雖然Auschwitz在我的身上留下了很深很深的印

記，但是呢我要為這段歷史作見證，我要告訴世界上，德國人在猶太人身上做了甚麼，一些這麼可

惡的事情，所以他寫了很多的書來講他在Auschwitz的這段情形，但是1987年，四十多年之後，他

在他意大利Torito的家裏，他從樓梯上跌下來死掉。雖然表面上看起來好像是一個自然的死亡，但

是其實他的家人們都知道，很可能他是自殺的，因為在最後幾年，外面的讀者不知道，但是他的家

人知道，他有很深很深的憂鬱症，因為他發現，當他講猶太人的除酵節的時候，他發現很多的人，

跟本就不管你，跟本就不care，有人甚至說，你這個東西是變出來的，我們在歷史上有所謂的

Revisionist修訂主義的， 他們認為說歷史上有些事情是誇大，或者是没有那樣發生的。有人說，猶

太人其實沒有死六百多萬，有人甚至說没有發生，就像很多的日本人，現在想要否認南京大屠殺一
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樣 。所以呢，他面對這些人的時候呢，他感到非常的憤怒，但是另外一方面，他的生命當中有一種

很深很深的絕望，因為他是個人民主義者，所以呢，他認為人的理性跟人的啟蒙是可以勝過一切，

但是呢，當他四十年，四十幾年，當他面對這麼大的一個起落的時候呢，他發現他的理性，他的啟

蒙一點作用都沒有。另外我們知道有一種，就是常常生還的人有一個特點，罪惡感 。為甚麼是我，

六百多個人去了，只有三個人回來，為甚麽是我 。所以呢，Primo Levi他生前講過說：The best 

all died，最好的都以經在集中營死光了，剩下這些我們其實不好的人，但是這老天為甚麼把我們的

命留下來呢 。所以在他死的那一天，他早上十點多起身，他打電話给他的拉比，他說我實在活不下

去了，他說我的母親有癌症，他說我每次看到我母親躺在床上的時候，他說我就想起了在

Auschwitz看到的，那些骨瘦如柴的身體。如果看過那些相片的話，他說我真的是走不下去，所以

在198年，四十多年之後，他結束了自己的生命。Viktor E. Frankl 在集中營裏，面對的也是同樣地

獄般的一個經歷，一千五百人住在一個兩百人的房間裏，九個人睡在一個6x8的木板上，九個人共用

兩個棉被，非常冷，他們還要出去做苦工，在華氏二度他在外面掘土，如果動作慢的話SS就會過去

打他們，駡他們是豬。但是Viktor E. Frankl 他也活下來了，但是他活下來之後呢，他沒有结束自己

的生命，他回到他的國家之後呢，他創立了一種心理治療的方式，叫做意義治療法Logotherpy。 你

一定要看他寫過的一本書Man’s search for meaning，他在這裏，他這個意義治療法呢，他就告訴

他的病人說，我們人類的生存，在每一個景況當中都是有意義的，不管是在愛的環境當中，不管是

在一個快樂的環境當中，不管是在一個苦難的環境當中，他說我們人的生存都是有意義的。所以他

用了希臘文的Logos化這個字來代表意義，所以同樣的兩個人，同樣的進了Auschwitz，同樣的生還

了，但是為甚麼一個人選擇结束了自己的生命，為甚麼一個人可以創造了一種偉大的治療法，幫助

了很多很多的在苦難當中的人， 是罪惡感嗎？是羞愧感嗎？或者是像Viktor E. Frankl 講的，有一

些人他在生命當中他找不到意義了，猶大是那一個呢？我們没有答案，或者他覺得他出賣了老師，

他無言見江東父老了，他不能再回去跟他熟識的人在一起了，或者他覺得他做完這件事情之後，人

生就以經完全沒有意義了。中文有一句話說哀莫大於心死，我覺得或者可能猶大他的心以經死了，

因為他覺得他的這個行動神是不會原諒他的。無論是甚麽原因，他選擇結束了自己的生命。弟兄姊

妹，我們想到猶大的時候，我們不要妖魔化他，因為如果換成是你我，如果你我出賣了耶穌，我們

如何乘受之後的壓力，攪不好我們也會像猶大一樣選擇結束自己的生命。但是希望我們不要，希望

我們選擇的是彼得的那條路，因為彼得出賣耶穌的那天晚上，雞叫了黎明來了，雖然他的生命黎明

那天沒有來臨，但是他選擇了堅持下去。我不知道他為甚麼，聖經上沒有說，他沒有選擇結束自己

的生命。但是我們可以知道他的生命當中沒有盼望，充滿了絕望， 但是因為他堅持了下去，他的生

命黎明终於來臨了。約翰福音二十一章，另外一個黎明，另外一個早上，耶穌問他說： 你愛我比這

些更深嗎 問了三次，為甚麼三次呀？我想是讓他想起來，他曾經賣過耶稣三次，所以為甚麼第三次

的時候，聖經上說彼得憂愁的回答說，主呀你知道我愛你的。他很難過，因為他想起來他那段黑暗

的往事 他想起來幾天前的那個晚上，他出賣了耶穌，他曾經三次不認主，但是現在耶穌三次問他，

你愛我比這些更深嗎？他雖然很難過，但是他知道，他說：主呀！你知道我是愛你的。 是的，三天
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前的晚上，他的生命在一片黑暗當中，但是那天早上，他的生命黎明來臨了，因為他選擇了堅持下

去。非常可惜，如果猶大選擇堅持下去的話，我們很可能會有約翰福音二十二章。我們會有耶穌為

猶大說：你愛我比這些更深嗎？ 

 弟兄姊妹，當我們想到這兩個門徒的生命的時候，我們也想到在我們的生命當中，做過很

多的選擇。 我們有一些選擇做得很好，但是也有選擇做得非常的不好，一直到今天，我們都在為那

些做過的選擇在後悔在難過，後悔難過沒有關係， 但是千萬不要成為你生命當中的一個攔阻。很可

惜在我們的生活當中，我們看到很多的人，他們雖然表面上在活，但是他們其實是行屍走肉一樣，

心已經死了』，弟兄姊妹，保羅在腓立比書上說：『讓我們忘記背後，努力面前，向着標竿直跑，

在那裏呢，保羅是說，讓我們忘記以前的失敗，也讓我忘記以前的成功，你知道一個賽跑的選手，

他不能絕對地說，我上一次跑嬴了，我下一次一定再會跑嬴，因為呢，很可能他這次不小心的話會

跌掉，所以你不能讓過去的成功影響你的現在，但是同樣的那個賽跑上他不能說，哎呀！ 我上次輸

給了這個人呀，我這次也肯定還會輸給他。所以保羅說，忘記背後，你只管努力面前，向着前面的

標竿直跑。弟兄姊妹，無論我們的過去做了什麼錯事，甚至是出賣了主的程度，但是主的恩典是夠

用的，他可以原諒我們任何的罪。很可惜猶大沒有體會到這一點，求主幫助我們，讓我們知道神的

恩典夠大，讓我們在痛苦當中，讓我們在錯誤的選擇之後，讓我們知道，我們的生命當中，依然可

以有那個黎明的來臨，有一首中文詩歌叫全新的你，裡面一段歌詞，它這個神髓意義不太正確，我

要在這裡，這個是佐牧師的提醒，我要在這裡跟大家講，他裡面有一句話說，耶穌能改變你的曾

經，這句話其實是不正確的。耶穌不是不能改變你的曾經，耶穌不改變你的曾經，但是呢他可以轉

化，他可以transform你的曾經，所以無論我們的過去是怎麼樣，但是呢，那個過去呢，不會影響到

我們現在的，所以耶穌不會。弟兄姊妹，如果你的曾經怎麼樣，耶穌不會讓你忘記的，弟兄姊妹，

當保羅說忘記的時候，他的忘記不是失憶，不是Amnesia，他不是讓我們說變成一個失憶的人，哎

呀！我不知道我以前的那些事情呢，不是的，我們的曾經，我們的過去，還在我們的生命當中，但

是這一個曾經，這一個過去，不會讓我們絕望，不會讓我們感到羞恥，因為在基督裡 一切都是，在

這的一切都是新的，是新做的人了。在此其實說，看哪，我將一切都更新了，所以弟兄姊妹，各位

朋友，不要讓你的過去影響你的現在，我們過去做了很多錯誤的選擇，這些選擇在我們的生命當

中，做成了很嚴重的後果。但是在今天這個復活節的主日祟拜，當我們看到彼得，當我們看到猶大

的故事的時候，讓我們每個人學習明白透我們的過去，我們的生命，等待那個上帝給我們的黎明來

臨 。我們來唱一首詩歌，我自己從小在教會長大， 我一歲受嬰兒洗，我在教會當中，看到了很多的

醜惡。但是呢，我在大學三年級的那一年，我選擇了從新回到神的家中，有的時候，我在想，我怎

麼會回來了！ 其實我也不太了解，因為不是我自願回來的，是上帝拉着我耳朵回來的。所以我很喜

歡這首詩歌，所以我想彼得也會很喜歡這首詩歌，他雖然有很多的錯誤，很多的污點，但是神把天

國的鑰匙給了他，我們一齊起立來唱這首詩歌 -『為何揀選我』。 
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感感恩恩  
親愛的牧師,長老,弟兄姊妹: 

 
非常感謝各位對我們家的關心, 及不住的為我們禱告, 常常用電話鼓勵我們,雖然遠在中國, 仍

能感受弟兄姊妹的愛心. 願 神親自報答各位.   
這一次真是難忘的經歷, 我還在米城時, 有一次分組禱告會中, 向師母提出應該為我們將來的

去處, 教會, 朋友禱告. 當然每次都會為晶平的身体及得救禱告.當我們把一切都交託, 仰望 神的時候.  
神也就開始動工, 第一就改了我們的城市, 我跟晶平左想又想, 左算右算都認為亞特蘭大才是我們退休

最好的地方.神卻把我們帶到達拉斯, 馬上就找到了教會, 與米城的教會很像, 連唱的詩歌都一樣,就是

那种古老的,有的都已上百年的老歌, 卻真對我的胃口. 不久就認識了一些朋友, 其中一位張先生, 八Ｏ

年代就到中國做生意, 對中國很熟, 特別要我們去中國找醫生, 他認為中國人的手巧, 美國的儀器中國

也有, …..我們不得不仔細考慮. 同時在我們家隔壁又搬來一家中國人, 而且是基督徒, 真是感謝讚美

主. 以前我知道聰明才智, 兒女, 婚姻,…是 神所賜 , 現在才体會朋友也是神所賜.  有的朋友是來幫助

我們, 有的是要我們去幫助的.  回想在米城實在有太多的虧欠, 求你們原諒.  當我們決定去上海看看

時, 松柏團契許多弟兄姊妹都打電話來, 有的告訴我他們家人的經驗, 有的告訴我中國最新消息…讓我

真感受到這弟兄姊妹不是白叫的, 一家有難大家都伸出援手. 有一天 “小姨” 燕京老板娘, 打電話 
告訴我, 他哥哥的朋友才在山東做了手術回來, 手術很成功, 問我要不要與他們聯絡.  這一聯絡我們就

決定去山東求醫治. 神第二次更改我們的道路. 神的道路高過我們的道路, 感謝讚美主, 神預備的都是

最好的.   
到了山東, 我們就與醫生聯絡, 認識當地的環境.  這個小城依山傍水, 風景优美 民風純僕, 尤

其我們住的小賓館离海邊僅三分鐘, 每天都可在海邊散步, 看海潮, 人潮, 早上六點鐘就參加他們的運

動, 學了一套養生太極劍, 一套太極扇. 或去走山路, 當地居民以麵食為主, 各式各樣的麵食,雜糧真好

吃, 在海邊, 所以海產特別多, 种類也多, 都很新鮮, 現在想起來還在恨當初沒有多吃一點.  中國人終於

過上了豐衣足食的日子, 也真是感謝 神的恩典. 
晶平在4月3日下午2點動了手術, ２個多小時手術完成, 感謝讚美主, 手術很成功, 他在加護病

房住了4天, 4月7日 就轉到普通病房, 到普通病房時我就需要請一位特別看護, 否則我連換手的人都沒

有.  護理長就幫我找, 他想幫我找一個最好的, 就在4月6日由姐(就是護理長中意的看護) 在醫院遇到

護理長, 由姐剛做完一個病人可以休息, 於是４月７日就可來幫我們, 連護理長都說晶平的福氣好, 做
事這麼順利, 只有我知道這是 神的恩典因為有這麼多弟兄姊妹天天為他祈禱, 神垂聽了我們的禱告.  
由姐真是 神派來的, 又有經驗, 又負責, 只要有一點狀況, 他立刻去找護士問個明白, 剛開始又是點滴, 
又是藥, 有的飯前吃, 有的飯後吃, 頭一個星期完全不能下床, 多虧了有由姐的幫助.  
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4月8日是復活節我真的很想去教堂敬拜 神, ４月８日一早起來看見晶平一切都好, 就對他說

今天是復活節, 我應該去教堂的, 被由姐聽到了, 他說我知道教堂在那裡,很近, 走路二十多分鐘, 我常

常去, 我說真的？他說當然真的, 他母親到現在家中都一直接待聚會. 我們交談了很多, 這是我在中國

遇到的第一位基督徒, 感謝讚美主, 在我們最軟弱孤獨時, 祂差天使來幫助,  由姐又說了一句話一直打

動我的心 “神不偏待人, 只有人虧欠 神, 因為人不聽 神的話”, 何等感人的一句話, 我就匆匆的去了教

堂, 這裡的教堂是先唱一個小時的讚美詩,才開始讀經講道, 當我們唱最知心的朋友, 唱到在我人生的

每一個小站,你的手總是在攙拉著我, 把我帶在你身邊, 我的眼淚就不能停止的流下來, 心中充滿了感

恩, 神就是這樣看顧我, 時時刻刻與我在一起, 只有我會遠离 神,  神卻沒有离開我. 再度回到 神的家

中, 天父的懷袍裡, 百感交集不可言喻.  离開教堂時, 心中充滿了喜樂平安, 就到超市買了一個12”的新

鮮奶油蛋糕, 上面寫”復活節快樂” 與晶平合照做紀念, 蛋糕送到護士站請他們分享, 果然就有好奇的

護士來問我們在慶祝什麼? 我就很高興問他知不知道聖誕節, 他說當然知道, 於是我就告訴他, 我們慶

祝他生日的耶穌後來被猶太人釘死在十字架上, 第三日復活, 今天我們就是慶祝他的復活, 這在美國是

一個很大的宗教節日.  他很希奇, 第一次聽說.  從此以後我每一週都去教堂, 神藉著詩歌, 讀經, 講道

來教導我鼓勵我安慰我, 真是又真又活的 神.   
在我們快要离開山東時, 心中有點著急和沮喪, 因為在 神行了這麼多奇妙的事在我們身上, 晶

平似乎不能感受, 連我讀經給他聽, 他都不高興, 最後這星期去教堂是講提後2:11-13.  這是篇老生長

談, 我己聽過數十遍, 看看這位牧師怎麼講. (這驕傲的心隨時會跑出來, 就是坐在教堂也不例外) 這位

牧師講的非常好,尤其是第13節, 我們縱然失信, 他仍是可信的, 因為他不能背乎自己. 又一用..天降雨

不徒然返,   當我們看下雨, 有沒有下到一半, 不下了, 又收回去, 斷然沒有, 所以神的話語也一句不會

落空.  希伯來書4章12節, 神的道是活潑的, 是有功效的, 比一切兩刃的劍更快, 甚至魂與靈, 骨節與骨

髓, 都能刺入, 剖開, 連心中的思念和主意都能辨明.  可敬可畏的 神, 我的心思意念全都知道.  
在我們家中有一位特別重要的人, 每一件大事他們都會參與, 女兒的出生, 兒子的出生, 都是第

一個到醫院來探訪, 為我, 女兒, 兒子施洗, 為女兒証婚, 你們都猜到是誰吧? 王牧師, 王師母, 這次晶

平到中國求醫, 這麼大的事, 他們能缺席嗎?  當然不能, 神奇妙的安排, 他們剛好要回山東掃墓, 只在

中國停留一個星期, 我們竟然能在中國見面, 他鄉遇故知, 是多麼難得, 看到王牧師仍然健壯, 師母的

身体比以前更好, 手腳更靈活, 感謝讚主, 我們在一起交通, 分享, 王牧師給我們的鼓勵, 祝福, 關懷, 非
常的美好, 都是 神的恩典. 

我將這段日子, 神在我們家特別的作為一一寫下, 為 神作見証, 將一切榮耀歸給 神, 也是為自

己將來軟弱時隨時的幫助.  感謝弟兄姊妹不住的為我們禱告, 願 主耶穌親自報答你們的信心與愛心. 
 
姊妹 僑英 

 
 

 

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

 

                                        一年讀經一遍    八月份日程    

    

 

 

 

 

 

 
 

 

1 王下20-21 2 番   1-3 3 哈   1-3 4 王下22-25 

5 俄/耶1-2 6 耶   3-5 7 耶   6-8 8 耶   9-12 

9 耶  13-16 10 耶  17-20 11 耶  21-23 12 耶  24-26 

13 耶  27-29 14 耶  30-32 15 耶  33-36 16 耶  37-39 

17 耶  40-42 18 耶  43-46 19 耶  47-49 20 耶  50-52 

21 哀   1-5 22 代上 1-3 23 代上 4-6 24 代上 7-9 

25 代上10-13 26 代上14-16 27 代上17-19 28 代上20-23 

29 代上24-26 30 代上27-29 31 代下 1-3   
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“游子吟”的共鳴 
                                                                                                   歐治平 弟兄 

      

馮秉誠博士澳紐培靈佈道大會, 從6月23日到7月9日舉行.  筆者有幸當跟班, 參與同行.   6月21

日他從威州米城出發, 我則從三藩市出發, 因為飛越南太平洋的班機常常因待客誤點, 加上換日線的關

係, 48小時之後, 我們相繼前後在23日雪梨的冬日早晨6時左右下機出關,    疲憊不堪不在話下, 加上與

接機者失去聯擊, 極為狼狽, 但是主恩夠用, 當地榮耀書房的沈弟兄夫婦來接機接待, 才放下心安頓下

來. 

  中午由衛斯理差會, 由馬來西亞來的李九牧師率領五位長老來接風. 席間李牧師說 : ＂ 昨晚

已有上千人的聚會＂,  我們大吃一驚, 原來與我們聯絡的牧師在聯絡中斷後, 佈道會被早排一天, 雪梨

當地電台, 報紙已大肆宣傳, 印刷精美的單張, 早已四處散發, “馮牧師佈道會將於22, 23晚舉行＂.   

接機未果,一位牧師上台輕聲宣佈, 並當晚播放馮牧師講道光鍱, 觀眾很暸解旅行佈道的困難, 他們靜

靜的傾聽福音信息, 算是為23日晚熱烈的佈道大會, 作預備工作吧,  感謝主奇妙的安排. 

雪梨為澳州第一大城,  人口約四百萬, 華人約為50萬, 大部份為專業, 或餐館業,  學人學子極

多, 從東南亞各地, 台灣及中國國內來的均有. 

餐後小遊有名 景點 --- 歌劇院, 該

海灣是日藍天碧雲, 大 城繯繞海灣, 美好風

光盡收眼底. 

晚七時半佈道 會開始, 會堂是劇院

式的設計, 樓上,樓下 和 有 閉 路 電 視 的 副

堂,都坐滿, 會堂華麗 溫馨, 加上詩班的熱

烈帶動, 你可察覺會堂 聖靈滿滿.    兩個多

小 時 的  “ 科 學 與 信 仰＂ 佈道之後, 馮

牧師作決志 呼召並請 他們到台前來, 為他

們作決志禱告, 結果60 多人決志, 有人滿臉

通紅, 有人淚眼汪汪, 等到陪談者前來時, 

台前已擠得水泄不通.  李 牧 師 作 謝 恩 禱 告

之後宣佈, 決志者和陪談者一起到副堂, 要與馮牧師合影和 ＂游子吟＂ 一書需要簽字者到另一副堂, 

詩班的讚美之音再度嘹喨, 恩典滿滿.    馮牧師坐在一長棹上簽字, 排隊者長達百餘人.     我在遠遠的

角落坐下, 一位長老傳給我一杯水.    有一位白髮蒼蒼, 目光炯炯的老先生, 操馬來西亞或潮州口音, 

也在我一旁坐下,  「聖經真能填滿飢渴慕義和空虛的人心」, 我轉過頭看看他, 「海內外兩三代的人

藉著 ＂游子吟＂ 找到了神」, 看看前面的簽字長龍, 他又說 「他們互相討論, 互相介紹, 互相珍惜, 

算是一群 ＂ 游子吟 “ 世代的興起吧 !」, 我靜靜的聽,  當時李九牧師也拉一把椅子坐在我旁邊, 

「累嗎?」, 我對他笑笑, 再一轉頭, 老先生已施施而去, 他的話卻在我心中迴響不已. 

次日培靈會後, 衛斯理差會設宴答謝, 感謝2500人次的佈道, 激勵人心, 挑旺雪梨華人對神的信

心, 下午在李九牧師和沈弟兄陪同下, 開車前往三小時外的澳州首府, 坎培垃, 此城是國會, 政府機關

所在地, 大學林立, 中國學人學子甚多.  馮牧師在此遇見廾十多年前在北大, 密西根大學的老同學, 何

紅星和李毓秋夫婦, 並在他們家住宿兩晚, 暢談甚歡.    在坎大舉行的一場佈道會和培靈會約有2-30人

決志信主, 會後許多學人擁到台前, 想與馮牧師對話, 為時己晚, 仍聚集不散, 有位師母大聲宣佈「要

關燈了, 請離場」.   當地電台, 報紙均有佈道會廣告, 海報印刷精美, 華僑領袖, 教會牧師長執也都熱
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心參與, 最感人的是當地的神學院學生,一位自上海來的周麗芳姊妹, 來訴說她代理某教會牧師的工作, 

情節感人. 

在坎培拉的最後一晚, 心中一直惦念著次晨(6/26)該是飛往失去聯絡的墨爾本, 沒人接機怎麼

辦? 有點坐立不安, 突然在晚七時左右, 有位張樞弟兄在佈道會前來問馮牧師 : 「明天你要去墨爾本

嗎?」, 啊! 神派天使來了, 好高興, 取得當地張但理牧師的電話, 聯絡上了,感謝主.    

墨爾本是澳州第二大城, 3-4百萬人口, 城區漫延極廣, 城中花木扶疏, 水果甜美, 種類繁多, 當

然乳牛, 綿羊更多.   專業, 餐館業華人, 學人學子約有3-4十萬, 本城大約有67間中文教會, 大部份的牧

師畢業於當地維省聖經學院中文部, 因此在神學院領導下, 各教會合作無間, 共同牧養, 算是最好的教

牧模式.    當了十年主任, 改任資深教授的陳廷忠博士, 除了教學著作外, 還積極參與社區教牧事工, 

「我不願躲在牆內鑽牛角尖」, 他說. 中文部尚有廖玉強主任, 俞翠嬋教授, 劉利宇教授, 四位均來自

馬來西亞.  陳牧師把我們安排在旅館裡, 陳師母對我們的生活起居, 照顧得無微不至, 實在深深的感

謝.  此外吳長老, 張但理牧師, 陳斌傳道和師母, 張耿華牧師和師母, 譚軍傳道,徐文明牧師和師母, 劉

牧師和師母, 對我們也有妥善照顧, 也應一併至謝.    還有要感謝劉燕薇姊妹在全部佈道會中的錄影, 

我們也見到從美國來的曾家彬牧師, 暢談甚歡. 

馮牧師在墨爾本有六埸大型佈道會, 四堂培靈會, 每一場佈道都是＂游子吟＂的共鳴, 聽眾熱

心, 信主熱烈, 共有2500人次的聚會, 上百人決志, 要求拍照, 簽字者擠上一堆, 很激勵僑界華人, 每晚

佈道會結束, 牧師均禱告說 : 「感謝主, 興起他的僕人馮秉誠, 來作屬靈的大豐收.」 牧師長執們長年

辛苦牧養, 總算有了豐盛的收成.   最後一場＂獻心會＂, 有願全時間出來事奉的, 有願開始帶職事奉

的, 也有剛剛決志信主的,    總之, 會堂站滿了一大群人, 我想算都算不出來, 好一個＂獻心會＂, 又再

一次聖靈滿滿. 

七月二日在墨爾本總算有一天忙裡偷閒.  劉明耀牧師, 師母帶我們出遊, 去參觀陣亡將士紀念

塔, 怪石山和怪坡.  所謂怪坡就是汽車熄火之後, 卻能往後面斜坡爬上, 久聞其名, 現在親眼見到了. 

當晚墨爾本的教牧同工為「南劉北寇」的劉東昆牧師88歲生日備三桌酒席慶賀, 也為馮牧師

餞行.  兩代被神呼召的僕人, 想不到在南太平洋的墨城相見, 愛慕有加, 懇切交談. 劉師母也是台灣人, 

講了許多神保守的故事, 高齡的劉牧師瘦瘦高高, 一頭白髮, 臉上慈中有威, 他依然每日早晚背頌聖經, 

常常四出佈道. 切完蛋糕後, 請劉牧師贈言, 「各教會應在靈裡合一, 否則將被個個擊破」, 短短一句, 

卻中要害, 印象深刻.  最後大家手牽手齊唱＂主必看顧＂, 禱告結束.  心想在澳洲旅遊的最後一晚,  

能見到大師級的劉東昆牧師, 真是榮幸之至. 

七月三日我們飛往紐西蘭的首府, 在北島的奧克蘭.   紐西蘭, 人口約為三百萬, 華人約廾萬.  

周牧師和神州傳道會派人來接機, 當晚安置在一家旅館裡, 田弟兄對我們的照顧週到, 行李搬好後, 馮

牧師只有20分鐘, 換好衣服, 匆匆忙忙趕到佈道會場.  這在城中心的會場是幾家華人教會聯合租用的, 

也是劇院式的會堂, 樓上樓下擠得滿滿, 詩班用影音樂器, 帶給會場一片熱絡溫馨, 兩小時的佈道見証

之後, 馮牧師作決志呼召, 約有60餘人信主, 台前擠滿人, 可不是嗎? 像在澳洲一樣, “游子吟＂也在此

共鳴, 佈道會牧師作感恩禱告,「感謝主帶他的僕人來, 今晚慕道友被馮牧師一網打盡, …..」.   接著兩

晚佈道會也在同一會場舉行, 估記約有2100人次參加, 感謝主. 

牧會十幾年的鄭賢明長老是個實業家, 擁有30多種不同的關係企業.  廾多年前從馬來西亞到

澳洲墨大唸書時, 他很窮, 要打四分工渡日, 並且在前幾個冬天, 連棉被都買不起, 不斷的掙扎掙扎, 畢

業後在奧克蘭立足創業. 鄭長老很有理想, 他提出並實踐＂職場事奉＂, (類似加州大使命中心王永信

牧師所提倡的＂帶職事奉＂).  他的旅館部田作全經理和吳依文姊妹, 對我們談了許多實際的例子, 對

待所有企業員工均以聖經為原則, 並以弟兄姊妹相待, 職場就是教會, 不只是星期天基督徙, 而是全時

間的生活基督徙.  餐館中的大廚需要按立.  馮牧師聽了很高興, 鼓勵他們把它寫下來, 造福社群和各

教會.   
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我們也見到在香港擔任建華基金會主任十幾年的彼得牧師, 他對大陸宣教事工有很多擺上.  

彼得牧師講的華語比我還標準悅耳. 我們也感謝馬教授和他的醫生女兒對我們的幫助. 

七月六日我們飛往南島的基督城. 此城的建築充滿英國風味, 海灣山領, 樹木花草, 綿羊漁船, 

點綴得像人間仙境一般,  距離南極約有7-8小時航程, 雖是冬季, 野花仍然盛開, 茶花也很茂盛, 閉著眼

睛吸一口氣吧! 香得醉人.  兩埸佈道會都在基督城華人教會舉行, 馮牧師呼招後信主的甚多, 當地的僑

界, 教牧長執都極為感動, 感謝主的恩典, 這個太平洋最南的城市也能分享豐盛的基督之愛.   此會堂

的司徒建國牧師為紐西蘭人, 師母為香港華人, 當談到以人口比例, 紐國是派宣教士最多的國家時,  司

徒牧師激動的流下淚來, 因為這個國家變了, 政風日下, 想取消以基督教為立國之本, 向同性戀, 賭場

開放, ….低頭妥協.  

在基督城受到許多招待, 吳誠牧師和師母帶我們各處參觀, 衛理公會的鄭仁忠牧師, 王牧師和

師母, 廖弟兄, 還有請我們吃潮州早點的曾弟兄, 他的兒子彼得, 吳牧師的兒媳, 在此一併至謝.    在基

督城也見到極受敬仰的蘇美恩傳教士. 

七月八日的佈道會, 割愛( 吳師母語) 給北帕恩典教會, 原因是他們有50餘名訪問學者, 加上許

多專業和學生, 並且又電話響個不停, 只好答應. 而且加上一句「要準備很多陪談同工」.   時間緊湊, 

下機後兩部車直開會場, 馮牧師換完衣服就上台佈道, 「連喝水的時間都沒有」, 他對會眾說, 原來只

有50多人聚會的恩典教堂擠了180人,詩班的姊妺說 :「我們唱了半個鐘頭, 所有會唱的詩都唱了」, 田

牧師擠過來輕輕的說 :「陪談同工準備好了」.   兩個小時的對話佈道之後, 馮牧師作決志呼召, 有18

人走到台前, 包括一位操很重湖南口音的老弟兄.   聖靈大大的充滿, 許多聽眾喜極而泣,  我轉頭看看, 

有一整排的姊妹都掛著眼角的淚花.  這個偏遠的小教會從來沒見過這種場面, 詩班的讚美之聲再度響

起.  這是馮牧師三週佈道的最後一場, 真想不到在這紐西蘭中部的海邊小城, “游子吟＂也在此共鳴. 

感謝田牧師, 林弟兄, 陳弟兄和許多弟兄姊妹的招待, 深深難忘. 

七月九日飛回奧克蘭, 鄭長老在多位牧師陪同下, 設宴餞行.  次日馮牧師飛洛衫機轉回米城.  

我知道他身體很好, 常常游泳, 但這次巡回 佈道, 我不敢問他累不累, 只知道他常喝不加糖的濃咖啡.    

我則飛回三藩市, 累得昏頭昏腦, 連睡三天, 感謝三藩市夏天和麗的陽光和漁人碼頭的新鮮空氣, 使我

重新得力, 這也是主的恩典. 
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07年春令會有感 
                   吴振亮 弟兄 

 
春令会，环境美。 

神创造，大自然。 

好讲员，黄小石。 

专题爱，很动听。 

述实况，引经典。 

有真理，有笑声。 

全会众，认真听。 

有提问，解释明。 

对主爱，更认清。 

收获大，谢主恩。 

会期完，归家园。 

互道别，明年见。 
 
 
 
 
 
           黄小石长老在阐述“爱的真谛”中关于爱是不嫉妒的同时，引述了一个感人的故事，使人认

识到嫉妒是爱最大的仇敌。从中我们领受到一则教训：不论在任何近况，都不要碰上嫉妒。只要一

味学习施行基督耶酥的爱，才能做到荣神益人，得主称赞。 
           故事出于三国时代，皇帝曹操驾崩，有长子曹丕继位，因嫉妒弟弟曹植的心油然而生，命曹

植于七步之内作诗一首，如七步之内作不成诗，就以违皇命处置。 
           结果，曹植在皇帝及众大臣面前，在地上跪行，在跪行七步，果能作成一首感人的诗句。其

诗如下： 
煮豆燃豆簊，豆在斧中泣； 
本是同根生，相煎何太急。 

 
          其意是对皇兄说：我们是同一父母而生，情为手足，就象豆与豆簊一样相连的。为什么你今

日逼迫我如此急切，如此残酷无情地对我？使我好象锅中烧滚的豆粒一样在哭泣？为什么“相煎何

太急”？ 
          这一问，如雷轰耳般轰入曹丕的耳鼓里，使曹丕如梦初醒，马上觉察到因自己的嫉妒，差点

铸成大错。曹丕回心转意，爱弟如初。这故事成为后人的佳话。 
          圣经中也有许多这样的教训： 
1） 该隐杀亚伯，也因为嫉妒亚伯的供物蒙神悦纳。 
2） 扫罗也因为民谣中的“扫罗杀千千，大卫杀万万”。 
3） 约瑟之被卖埃及，也由于兄长们嫉妒，父亲对他的疼爱。 
          嫉妒之害，不胜枚举，真使人引以为戒。 
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         主工消息 
 春令會於6月8-10日在Watertown之Maranatha Baptist Bible College 舉行，邀請新澤

西州若歌教會黄小石長老夫婦分享信息。 
 

 本教會支持的宣教士徐葳葳姊妹和新婚夫婿史偉家弟兄(Daniel Zwygart)於六月二十

日到七月四日回到米城和弟兄姊妹分享見証。徐葳葳畢業於UWM圖書館系碩士班，

求學期間在本教會熱心服事，蒙神呼召後，接受神學訓練，成為全時間傳道人。她

一直對宣教有負擔，目前是內地會在柬埔寨Kampuchea的宣教士，向當地人傳福

音。葳葳的禱告是願柬埔寨的人民，終其一身，每一個人都可以有機會聽聞福音。

蒙神帶領，葳葳與宣教工場同工史偉家弟兄於主後2007年2月10日，在神與人面前結

為夫婦。 
 

 北美華神課程於七月19-23日在本教會舉行，由梁潔瓊博士主講摩西五經。 
 

 於7/10開始，每星期二晚上7:30教會在Waukesha區有禱告會，於左牧師府上舉行。

每星期三晚上在教會的禱告會仍照常舉行。 
 

 教會的實習傳道張紀民姊妹於七月份舉家搬遷到北卡。他們搬家過程中經歷了神的

大能，神為他們預備夠用的恩典，新居安頓後，將立刻接待查經班。 

 
 教會執事孫中平弟兄换工作到辛辛那堤市，雖然不捨但知道主要用他，神必有帶

領。 
 

 教會短宣隊前往中國，墨西哥，紐澳，都已平安返家，求主繼續賜下宣教異象，並

加添弟兄姊妹們宣教的負担。 
 

 教會查經班鄭琦姊妹罹患血癌二年，於七月二十三日安息主懷，求主安慰其家人。 
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